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投资者关系

活动类别  

☑特定对象调研  □分析师会议  

□媒体采访  □业绩说明会  

□新闻发布会  □路演活动  

□现场参观                 □ 其 他  

 

参与单位名称  

民生证券、光大证券、中金公司、国信自营、敦和资管、中大君悦、长江证券、鑫

元基金、长城基金、信达澳亚、银河证券、东吴证券等 

时间 2025年 5月 13日 10:00-11:30；2025年 5月 14 日 10:00-11:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书祁勇、财务总监吴效超 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

投资者提问：请介绍一下公司出口业务情况？ 

董事会秘书：公司开展出口业务已经有 30 余年的历史，前期出口业务通过前控股

股东东北特钢集团下属的国际贸易公司开展，2024 年，公司组建了专业团队负责出

口业务。公司出口以工模具钢、汽车钢为主，出口地包括欧美、南美、亚洲地区等。

近年来，公司出口韩国的汽车钢大幅降低，但出口欧洲、东南亚的工模具钢、不锈

钢持续增长。每年出口收入约 3000万美元。 

投资者提问：请介绍一下公司高端产品近期的售价调整情况及今年售价情况。 

董事会秘书：受市场需求、行业竞争等因素影响，公司高端产品 2024年至 2025年

一季度售价较前期有所降低。从目前市场情况来看，继续降价的空间有限。 

投资者提问：公司目前新接高端产品订单较以往有明显变化吗？ 

董事会秘书：自 2025年 3月份开始，超高强度钢订单有一定增长。 

投资者提问：公司航发系客户需求主要是什么产品？ 

董事会秘书：以高温合金、超高强度钢为主，也有部分特冶不锈钢。 



 

投资者提问：公司制定的 2025 年度利润目标目前区间较大，是基于怎样的考虑？ 

财务总监：公司根据 2024 年度公司整体利润指标完成情况，并结合目前实际及未

来发展情况制定利润指标，区间较大主要因为影响利润完成的不确定性因素较多。 

投资者提问：公司三高一特产品 2025年目标入库量 10万吨，较 2024年有所增长，

制定目标的依据是什么？ 

董事会秘书：公司 2024 年度总体钢产量有一定的降幅，但总收入与上年同期基本

持平，主要原因是公司 2024 年持续进行品种结构调整，且围绕高附加值产品的技

改项目基本都已投产，高附加值产品产量不断提高，保证了收入的稳定。未来，公

司仍将持续进行品种结构调整，因此高端产品的产量仍将持续提高。 

投资者提问：国内的高温合金产品与国际先进企业的产品差距体现在哪些方面？ 

董事会秘书：国际先进企业生产高温合金历史悠久，在产品稳定性、成材率等方面

具备一定优势。 

投资者提问：与进口高温合金相比，国内高温合金产品在价格上有竞争优势吗？ 

董事会秘书：进口高温合金的销售价格在几年前与国内高温合金产品相比具备一定

优势，但近年来随着大宗原材料的上涨及其他因素，其售价与国内产品基本持平或

更高。 

投资者提问：公司账面 13 亿库存现金有使用规划吗？ 

财务总监：主要是为了维持正常生产经营流动性，2025 年尚需支付部分技改项目尾

款。 

投资者提问：返回钢的使用对公司有什么影响？ 

董事会秘书：国际先进企业对返回钢的使用已经有较为完善和成熟的模式，但国内

返回钢体系尚未完全建立。在保证产品质量及客户需求的情况下，科学合理使用返

回钢有利于公司成本的降低。 

投资者提问：公司新建技改项目转固后折旧大幅提升，是否对效益水平造成重大影

响？ 

财务总监：目前来看，受市场需求及设备的影响，部分项目投产后尚未完全达产达

效，固定资产折旧成本上升对利润水平将造成一定影响。未来，伴随需求逐步恢复，



 

新产能实现完全达产达效后，预计带来的收益将大于折旧成本的上升。 

投资者提问：目前公司在手高档品种订单如何？下游需求是否有所恢复？ 

董事会秘书：自 2024年以来，公司下游高档品种需求持续放缓。但 2025 年 3月份

开始，部分高档品种订单较前期有所增长。 

投资者提问：公司以前年度的所得税可抵扣亏损到目前抵完了吗？ 

财务总监：以前年度的所得税可抵扣亏损尚未抵扣完，具体情况详见公司披露的定

期报告。 

投资者提问：公司模具钢的应用场景是哪些？ 

董事会秘书：公司模具钢产品主要分为热作模具钢、冷作模具钢和塑料模具钢，应

用场景包括汽车制造、电子电器、家电行业、建筑医疗等。 

附 件 清 单

（如有） 
无 

日期 2025年5月16日 

 

 


